

# Allgemeiner Anzeiger.

## Amtsblatt

für die Ortsbehörde und den Gemeinderat zu Bretnig.

Volks-Anzeiger für die Ortschaften Bretnig, Hauswalde, Großröhrsdorf, Frankenthal und Umgegend.

Der Allgemeine Anzeiger erscheint wöchentlich zwei Mal: Mittwoch und Sonnabend. Abonnementsspreis inkl. des allmählich beigegebenen „Illustrirten Unterhaltungsbuches“ vierteljährlich ab Schalter 1 Mark, bei freier Zustellung durch Boten ins Haus 1 Mark 20 Pfennige, durch die Post 1 Mark egl. Bestellgeld.

Inserate, die 4 gespaltene Korpuszeile 10 Pf., sowie Bestellungen auf den Allgemeinen Anzeiger nehmen außer unserer Expedition auch unsere sämtliche Zeitungsboten jederzeit gern entgegen. — Bei größeren Aufträgen und Wiederholungen gewähren wir Rabatt nach Niedereinkunft.

Inserate bitten wir für die Mittwoch-Nummer bis Dienstag vormittag 1/11 Uhr, für die Sonnabend-Nummer bis Freitag vormittag 1/11 Uhr einzusenden.

Schriftleitung, Druck und Verlag von A. Schurig, Bretnig.

Nr. 100.

Mittwoch, den 14. Dezember 1910

20. Jahrgang.

### Bekanntmachung.

Mit Ende dieses Jahres scheiden aus dem Gemeinderate aus:

a. aus der 1. Klasse der Anässigen

Herr Hermann Schöne, Fleischbeschauer Nr. 67,

Herr Otto Gebler, Fabrikant Nr. 17 B,

b. aus der 2. Klasse der Anässigen

Herr Ewald Ehle, Färbermeister Nr. 142,

Herr August Schöne, Ortssteuereinnehmer Nr. 94.

Es macht sich demzufolge die Wahl von 2 Ausschuspersonen aus der 1. Klasse und 2 Ausschuspersonen aus der 2. Klasse der ansässigen Gemeindeglieder nötig.

Die Ausscheidenden sind wieder wählbar.

Die Wahl selbst ist für beide Klassen auf

Sonnabend, den 17. Dezember 1910

von nachmittags 5 bis 8 Uhr anberaumt worden.

Es werden hiermit alle ansässigen stimmberechtigten Gemeindeglieder geladen, sich zur Vornahme der Wahl am genannten Tage im Wahllokal **Gasthof zum Anker** (1 Treppen) im großen Gesellschaftszimmer einzufinden, mit der Verwarnung, daß die bis 8 Uhr nachmittags noch nicht erschienenen nicht weiter zur Teilnahme an der Wahl zugelassen werden.

Auf dem in dem Termine persönlich abzugebenden Stimmzettel haben die Wähler die Namen von den wählbaren Gemeindemitgliedern so genau und dergestalt anzugeben, daß über deren Person kein Zweifel übrig bleibt.

Bretnig, den 13. Dezember 1910.

Behold, Gemeindevorstand.

### Bekanntmachung.

Nach § 27 der Marktordnung für die Stadt Pulsnitz hat der diesjährige

### Christmarkt

Sonntag, den 18. Dezember 1910,  
von mittags 12 Uhr an,

stattzufinden.

Zu demselben werden nur solche Verläuter zugelassen, welche in der sächsischen Oberlausitz oder im Amtsgerichtsbezirk Pulsnitz wohnen.

Pulsnitz, am 3. Dezember 1910.

Der Stadtrat.  
Dr. Michael.

Sein Vater überfielte vor sechs Jahren nach Konstantinopel, wo er sich mit dem Verkaufe von böhmischen Glasperlen beschäftigte. Anton Müller genoss eine sorgfältige Erziehung und beherrschte sieben Sprachen. Nach dem Tode seines Vaters vergebete er sein ganzes Vermögen, trieb sich mehrere Jahre in Amerika umher und kehrte dann nach Konstantinopel zurück, von wo er schließlich als lästiger Ausländer abgeschoben wurde. Vor einigen Monaten traf er in seiner Heimatgemeinde Steinböckau ein. Er hat, wie festgestellt wurde, 19 Strahlen hilflos auf der Landstraße gelegen. Obwohl er mehrfach bemerkt worden war, hatte sich niemand um ihn gekümmert.

— Wie man mitteilt, soll auf dem Bohrsdorf das Kraut der Jüge wieder eingeführt werden. Die gleiche Mahlregel wird vom 15. Dez. ab in Annaberg getroffen. Chemnitz, 11. Dez. Ja ein Restaurant der Nordvorstadt kam dieser Tage ein Gast, der sofort für alle Anwesende Bier bestellte und als Grund angab, daß am Vormittag seine Ehefrau verstorben sei und er seinen Schmerz hierüber ersäufen müsse. Die anderen Gäste, unter denen sich auch eine Anzahl Frauen befanden, tranken mit, zumal eine Runde nach der anderen aufgetragen wurde. Als aber der Wirt des Restaurants, ein guter Sänger, zur Unterhaltung ein Lied anstimmte, ging dieses dem jungen Witwer so zu Herzen, daß er zu weinen begann und sämtliche Frauen bald mischlufteten. Um die Stimmung zu reißen, beschaffte der Wirt dem untröstlichen Witwer nunmehr, nach Hause zu gehen, in demselben Augenblicke aber trat die totgesetzte Ehefrau des Verstorbenen ins Lokal und rief: „Hier bist Du ja, Du Lump! Du hast gewiß das ganze Konsumgeld verschwendet!“

Plauen, 1. B., 10. Dezember. (Todesurteil.) Nach 20 stündiger Verhandlung hat das hiesige Schwurgericht den Kaufmann Hubert Nijen aus Norden heute nach 1/2 Uhr für schuldig befunden, seine Geliebte die Kellnerin Emilie Heinrich in Falkenstein vorsätzlich getötet zu haben, und nach § 211 des Strafgesetzbuches zum Tode verurteilt. Er hatte am Vormittag des 2. Mai d. J. nach einer heftigen Szene seiner Braut mit einem Messerstecher die Kehle durchschnitten.

Werdau, 11. Dez. Schoren aufgefunden wurde auf der Straße Steinböckau-Kamnig der Kaufmann Anton Müller, der aus einer angesehenen Familie stammte.

Zu dem Ende Januar in Döbeln stattfindenden Hauptversammlung des deutschen Skiverbandes hat Se. Maj. der König sein Erscheinen in Aussicht gestellt.